
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL MARTES 21 DE MARZO DE 1809.

San Benito Abad Fundador.

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de San Lorenzo por la Tercera Orden de nuestra Sra. de los Dolores. Se manifiesta à las $5\frac{1}{2}$ de la mañana y se oculta à las 6 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Primavera. = Sol en Aries.

Sale el Sol à las 5 h. 59' 47" y se pone à las 6 h. 00' 13"
 Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 07' 25"
 Disminuye la Equacion 18" 4" Lugar del Sol en la Ecliptica
 00 S. 00.° 30' 10" Idem en la Equinocial en tiempo 00 h. 01' 50"
 Es el 5 de la Luna. Sale à las 8 h. 49' mañ. y se
 pone à las 11 h. 14' noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. alta à las 4 h. 43' mad.

Prim. baxa à la 10 h. 50' mañ.

Seg. alta à las 5 h. 0' tarde.

Seg. baxa à la 11 h. 14' noche.

Jaen 8 de Marzo.

Aunque las noticias que se han recibido de nuestro quartel general de Valdepeñas en los dias 4 y 6 no refieren movimiento substancial de los exércitos, subministran alguna idea de sus posiciones, y de que los enemigos no se hallan en aptitud de

atacar, sino en el caso que reúnan triples fuerzas de las que han presentado hasta ahora.

En Toledo entraban el 26 del pasado al medio día una fuerte división de franceses de los que ocupaban à Consuegra y Urdá, y por la tarde quedaban los últimos en Mascaraque.

El 27 pasó à Talavera toda la infantería y caballería que había en el puente del Arzobispo, dexando en él solamente de 200 à 300 hombres.

Por noticias del 28 se sabe, que el 25 se vieron pasar à Talavera muchos heridos, y entre ellos un oficial general que iba conducido en una berlina.

En Valdelacasa entraron el mismo día 300 soldados nuestros y 60 mulas, que con aparejo de artillería llegaron à aquel punto, en donde se preparaba el recibo para unos 3 mil hombres. Igual número de caballos franceses se esperaban en Puebla nueva, que llevaban su dirección à Toledo.

Se trata de cubrir mas nuestra izquierda del ejército de la Mancha, y para ello se ha enviado à Ciudad Real y sus inmediaciones la división del Conde de Orgaz, compuesta de mas de 4 mil hombres, y un esquadron de Carabineros Reales.

No cesan de hacer robos y atrocidades nuestros pérfidos enemigos: entre ellos merece particular atención el que hicieron à las inmediaciones de la Peradela de Placencia à quatro leguas de Almaraz, consistente en 800 bueyes y vacas, y mas de mil ovejas y cerneros, soltando à los hombres de guia que llevaron hasta allí, con la condicion de que extenciesen la noticia, y falsa voz de haberse entregado Zaragoza, * y de haberse introducido en Portugal 40 mil franceses con otras necesidades y absurdos de esta naturaleza. Tambien es de notar el sacrilego decreto del impio Mariscal Victor, que ha mandado descubrir las iglesias de Almaraz, y Navalnoral de Placencia para recomponer con sus maderas el puente de Almaraz, cortado por el Sr. Cuesta; pero este sabio y valiente General le impedirá que lo realice.

La fuerza que tienen los franceses sobre el Puente de Talavera es como de 5 mil hombres de infantería y caballería: lo

* La gazeta del Gobierno del 3 principia con estas tan breves como enérgicas expresiones: Zaragoza despues de 72 dias de sitio, todavía cansa y destroza à sus encarnizados enemigos,

cortan y componen à menudo y han colocado en San Agustín el viejo un obús, y dos cañones de à quatro entre las Torres de San Clemente. En Almaraz tambien han entrado muchos heridos de resultas de choques con las avanzadas del Señor Cuesta, à quien se puede decir que temen, pues léjos de atacarle, se preparan para la defensiva, segun se comprueba por la cortadura referida del Puente de Talavera. Hacen frecuentes entradas y salidas por la parte de la Mancha, en Tembleque, Consuegra, Mora, y Urda; han trasladado su Quartel general de Toledo à Olias, sin duda con el objeto de estar à las avenidas de las carreras principales para evitar una sorpresa que recelan.

La total fuerza de los enemigos desde Toledo hasta Tembleque está reducida à 17 mil hombres y hasta el de 23 mil inclusa la guarnicion de Madrid; pero no están comprendidos los que estan sobre Extremadura, cuyo ejército se habrá engruesado considerablemente sino se le tuviese llamada la atención con el nuestro de la Mancha. El del Señor Cuesta recibe cada dia nuevos refuerzos y adquiere mayor organizacion y disciplina. Este General ha causado un gran sentimiento à las tropas francesas que se hallan en el campamento de Oropesa, por la derrota completa del Regimiento núm. 22 que se supone de caballería, que ocupaba los puntos de Almaráz.

Uno de los Comisionados por la Junta de Gobierno de Ciudad Real cerca del ejército enemigo dá el siguiente aviso del glorioso acaecimiento que tuvo la mañana del dia 3 con una partida de 50 à 60 caballos.

No encontrando bastimentos para nuestros caballos, ni víveres para nosotros, nos dirigimos la noche pasada à la venta que llaman de Juan de Dios, con ánimo de descansar; mas à las 6 de la mañana de hoy fuimos cercados por una descubierta de caballería enemiga, compuesta de 50 à 60 franceses: en este caso me fue preciso dar las disposiciones que me parecieron mas acertadas, como fue cerrar las puertas de dicha venta y observar las disposiciones del enemigo, que viendo eran de querer entrar en ella se les hizo un fuego muy acertado por las ventanas y troneras, sin embargo de hallarme con solo las fuerzas de quatro dependientes, Garvez, Aguilera, Olivares y Merlo, con la satisfaccion de que como experimentados habian de hacer la defensa que se verificó.

El fuego duró por espacio de tres quartos de hora, dexan-

do los enemigos en el campo siete muertos, incluso el oficial, que fue el primero à quien se le tiró à quema ropa; pero como número superior y habiéndose formado en batalla no pudo impedir nuestra débil fuerza que atravesasen los muertos en los caballos y se los llevasen.

Luego he sabido por un transeunte que se encontró à dicha descubierta que retrocedía ácia Yébenes con nueve caballos sin ginetes, y uno de los primeros muerto; lo que puedo asegurar à V. E. es que 48 cartuchos que por nuestras cananas se han hechado de ménos, no se ha desperdiciado uno por la tranquilidad y ánimo de los dependientes de mi mando, cuyo valor no puedo ménos de recomendar à V. E. para que lo haga à S. M. advirtiéndole que sin embargo de las descargas cerradas que hemos sufrido no ha habido por nuestra parte la menor desgracia, à pesar de haber observado la precaucion de que los arrieros que habia en la referida venta sacasen sus cargas y ganados, como tambien avisar à los ganaderos de S. M. que con yeguas ocupaban las gualerzas para que las retirasen à la sierra por si los enemigos repetian con mas fuerza.

Y con fecha del dia 25 añade que ha sabido posteriormente por la justicia de Yébenes que quando llegaron à aquella villa los expresados dragones habian muerto 19 y 3 caballos.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

PERDIDA.

Quien hubiere hallado un Arete con nueve brillantes, se le suplica lo entregue en la calle de Ahumada número 4 donde enseñándole el compañero se le dará una buena gratificacion.

Cádiz 21 de Marzo de 1809.

Vs. Rs. Sepbre. 64. Mayo 65. Enero 67. Pocas operaciones.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.